

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Sifat Penelitian**

Jenis penelitian dalam penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), yaitu melakukan penelitian yang diperoleh dari sumbernya berupa informasi, peristiwa atau fenomena yang sebenarnya sudah terjadi dilapangan dan lebih spesifik, baik melalui wawancara ataupun observasi.<sup>69</sup> Dalam penelitian ini penulis menggunakan pendekatan *juridis empiris* dengan kata lain adalah jenis penelitian hukum sosiologis dan dapat disebut pula dengan penelitian lapangan, yaitu mengkaji ketentuan hukum yang berlaku serta apa yang terjadi dalam kenyataan masyarakat.<sup>70</sup> Atau dengan kata lain yaitu suatu penelitian yang dilakukan terhadap keadaan sebenarnya atau keadaan nyata yang terjadi di masyarakat dengan maksud untuk mengetahui dan menemukan fakta-fakta dan data yang dibutuhkan, setelah data yang di butuhkan terkumpul kemudian menuju kepada identifikasi masalah yang pada akhirnya menuju pada penyelesaian masalah<sup>71</sup>

Penelitian ini bersifat deskriptif kualitatif. Penulis berusaha menggambarkan pemecahan masalah, berusaha mendeskripsikan suatu gejala,

---

<sup>69</sup> Rahmadi, *Pengantar Metode Penelitian*, (Banjarmasin, Antasari Press, 2011), hlm. 66

<sup>70</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R & D* (Bandung: Alfabeta, 2009), hlm. 9.

<sup>71</sup> Umar, *Metode Penelitian Untuk Skripsi dan Tesis Bisnis* (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2011 ), hlm. 22.

peristiwa, atau kejadian yang terjadi dan berfokus pada penjelasan tentang fakta yang diperoleh berdasarkan hasil wawancara.

## **B. Lokasi Penelitian**

Sesuai dengan judul dan permasalahan yang akan diteliti, lokasi penelitian ini adalah di Desa Pandak Daun dan Desa Paramaian.

## **C. Subjek dan Objek Penelitian**

### 1. Subjek penelitian

Subjek dari penelitian ini adalah Kepala Desa, Sekretaris Desa, Tokoh Masyarakat dan Pemuda yang berada di Desa Pandak Daun dan Desa Paramaian.

### 2. Objek penelitian

Objek penelitian dari penelitian ini adalah pelaksanaan pengelolaan Alokasi Dana Desa dalam pemberdayaan masyarakat di Desa Pandak Daun dan Paramaian, serta perbedaan pengelolaan Alokasi Dana Desa di Desa Pandak Daun dan Desa Paramaian.

## **D. Data dan Sumber Data**

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan sumber data primer yaitu data yang diambil dari sumber pertama berupa hasil wawancara dengan responden yang dianggap tepat untuk diambil datanya. Sedangkan responden yang dimaksud dalam hal ini adalah Kepala Desa Pandak Daun dan Paramaian,

Sekretaris Desa Pandak Daun dan Desa Paramaian, Ketua RT Desa Pandak Daun dan Desa Paramaian, serta 4 orang warga Desa Pandak Daun dan Desa Paramaian.

### **E. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian adalah:

#### 1. Wawancara

Wawancara adalah suatu bentuk komunikasi verbal atau semacam percakapan memerlukan kemampuan responden untuk merumuskan buah pikir atau perannya yang tepat.<sup>72</sup>Jenis wawancara yang digunakan dalam penelitian ini adalah wawancara terstruktur, yaitu wawancara yang pertanyaannya telah disiapkan.

#### 2. Dokumentasi

Analisis dokumen dilakukan untuk mengumpulkan data yang bersumber dari arsip dan dokumen baik di Desa Pandak Daun maupun Desa Paramaian, yang ada hubungannya dengan penelitian tersebut. Dalam penelitian ini dokumentasi yang dikumpulkan berupa gambar, foto tabel, serta dokumen-dokumen lain yang berkaitan dengan objek penelitian ini.

### **F. Teknik Pengolahan Data**

#### 1. Editing

---

<sup>72</sup> Burhan Ashofa, *Metode Penelitian Hukum*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2013). hlm 96.

Editing (Pemeriksaan data) adalah seleksi atau pemeriksaan ulang terhadap sumber data yang terkumpul<sup>73</sup>. Setelah sumber data terkumpul maka dilakukan seleksi dengan berbagai macam pengolahan data, yang kemudian dapat diketahui kesalahan jika terdapat ketidaksesuaian.

## 2. Deskripsi

Deskripsi yaitu proses menguraikan dan menyusun kembali data yang telah dihimpun dalam uraian yang sistematis.<sup>74</sup> Dalam teknik pengolahan data ini memaparkan tentang Pengelolaan Alokasi Dana Desa Pandak Daun dan Desa Paramaian dalam Pemberdayaan Masyarakat.

## G. Analisis Data

Analisis data merupakan penyederhanaan data kedalam bentuk yang lebih praktis untuk dibaca dan diinterpretasikan. Dengan adanya analisis, data menjadi bermakna dalam memecahkan masalah penelitian.<sup>75</sup> Analisis data menggunakan analisis kualitatif dan data yang terkumpul akan disajikan dalam bentuk deskriptif.

Semua data terkumpul dan telah terpenuhi, kemudian data dari sumber data baik dari hasil wawancara dan dokumentasi, maka selanjutnya diolah dengan menggunakan teknik Editing dan deskripsi. Setelah itu, data yang tersusun dianalisis menggunakan teknik analisis secara deskriptif kualitatif.

---

<sup>73</sup> Rini Dwiastuti, *Metode Penelitian Sosial Ekonomi Masyarakat*, (Malang: UB Press, 2017), hlm. 213.

<sup>74</sup> Sudarman Danim, *Menjadi Penelitian Kualitatif* (Bandung: CV Pustaka Setia, 2002), hlm. 210

<sup>75</sup> Jacob Urendenbreg, *Metode dan Teknik Penelitian Masyarakat* (Jakarta: PT Gramedia), hlm. 38